



Millonaria inversión ante crisis de minería

• Los recursos serán destinados a empresas estatales y la reestructuración de Comibol, con la finalidad de enfrentar la caída de precios de los minerales en el mercado internacional. La tendencia a la baja se mantiene desde 2011 y no se prevé que haya reversión.



LAS EXPORTACIONES DE ESTAÑO CAYERON 51% EN VALOR AL TERCER TRIMESTRE DE ESTE AÑO. TAMBIÉN BAJÓ EL VALOR DE LAS EXPORTACIONES DE PLATA EN 14,8 Y DE PLOMO EN 1,4.

Con la finalidad de encarar los precios bajos de los minerales en el mercado internacional, el Gobierno decidió inyectar \$us 100 millones, para fortalecer a empresas de Vinto y Huanuni, además de la reestructuración de la Corporación Minera de Bolivia (Comibol).

El dirigente minero Pedro Montes dijo que se desembolsaron \$us 13 millones para Huanuni y se espera producir 800 toneladas diarias. Asimismo, el ministro César Navarro enfatizó que se ha presentado un plan, "que no es de contingencia y

permite invertir 100 millones de dólares en dos empresas importantes".

El viceministro de Desarrollo Productivo Minero Metalúrgico, Víctor Hugo Llanos, advirtió que si el precio de la libra fina de estaño cae por debajo de \$us 8,50, la Empresa Minera Huanuni estaría en problemas. El miércoles la libra fina costaba \$us 9,28 en el mercado de Londres. La cotización está 78 centavos de dólar por encima del punto de equilibrio que señala la autoridad.

Las ventas externas de mineral de estaño

cayeron de 29,7 millones de dólares, en septiembre de 2013, hasta los 14,6 millones a septiembre de este año, según los datos del Instituto Nacional de Estadísticas (INE). En cuanto al mineral de plata la caída fue de 640,4 millones de dólares a 545,6 millones en el mismo período y para el mineral de plomo la caída en ventas externas fue de 122,3 millones en septiembre 2013 a 120,6 millones a septiembre de este año.

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo

2014 no es la excepción

Utilizan 3 mil millones de bolsas plásticas en el país

Un estudio del Centro para el Desarrollo Sostenible Molle revela que tres mil millones de bolsas plásticas se utilizan anualmente en Bolivia. El dato no incluye las bolsas de la comida y refrescos para llevar que se expenden en los mercados y pensiones, tampoco considera las bolsas de yogur, leche y lácteos que se venden en el país.

El estudio considera diferencias de consumo entre

familias urbanas y rurales. En la compra de pan, en el área urbana se usan 849.568.000 bolsas plásticas/año; en tanto que en el área rural se usan 103.070.500 bolsas plásticas/año.

En compras de mercado de productos alimenticios, en el área urbana se usan 1.104.438.400 bolsas plásticas/año; mientras en el área rural se disponen 412.282.000 bolsas

plásticas/año. En otras compras, el área urbana gasta 467.262.400 bolsas plásticas/año; en tanto que el área rural usa 37.105.380 bolsas plásticas/año.

El informe recomienda activar un mecanismo nacional de sensibilización y educación ambiental en todos los niveles del sistema educativo nacional, además de una red de medios.

Inf. Pág. 3, 3er. Cuerpo



EL COSTO DE LAS BOLSAS PLÁSTICAS QUE SE REGALAN PARA LA VENTA DE PAN ALCANZA Bs 57.158.310 AL AÑO EN BOLIVIA.

Cierran negocios para frenar ébola en Sierra Leona

El Gobierno de Sierra Leona ordenó ayer el cierre durante tres días de todas las tiendas y mercados en la capital, Freetown, en un intento de frenar la expansión de la epidemia de ébola. Entre el viernes y el domingo sólo permanecerán abiertas las farmacias de la ciudad, dijo a DPA el alcalde de Freetown, Sam Franklyn Gibson.

Gibson llamó a la población a llevar ropa larga y evitar el contacto corporal con otras personas en la mayor medida posible. "Eso ayudará a reducir las posibilidades de contagio del virus a través del sudor", manifestó.

Sierra Leona es uno de los países más golpeados por el virus ébola, que ha matado a 5.689 personas hasta al momento, según la Organización Mundial de la Salud (OMS).

Aunque el ébola ya no avanza de forma descontrolada en Liberia y Guinea, la transmisión continúa en gran parte de Sierra Leona, según la OMS. Hace dos meses el país ya decretó un cierre de tres días a nivel nacional, lo que expertos en salud señalaron que ayudó a controlar la epidemia.

Según la OMS, el número de infectados por ébola ha alcanzado los 15.351 en ocho países desde el inicio del brote en Guinea el pasado diciembre.

Caso Chaparina sin notificaciones

La comisión de fiscales a cargo de las pesquisas del caso Chaparina hará conocer un informe al Fiscal General debido a la retardación del juzgado encargado del control jurisdiccional en presentar las notificaciones de imputación realizada por el Ministerio Público contra de 14 personas que estarían implicadas con la represión a marchistas del Territorio Indígena y Parque Nacional Isiboro Sécure

(Tipnis).

La fiscal Patricia Santos informó que estas demoras obstaculizan la continuidad del proceso, ya que los plazos procesales establecidos en el Código Penal no estarían corriendo debido a la falta de notificación a los 14 últimos imputados en este caso que se produjo el 25 de septiembre de 2011.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo

Sol.Bo está habilitado para elecciones de 2015

La agrupación Soberanía y Libertad (Sol.Bo), del alcalde de la ciudad de La Paz, Luis Revilla, obtuvo su personería jurídica departamental para participar de las justas municipales del próximo 29 de marzo. Esto le permite presentar candidatos para la Gobernación de La Paz y la Alcaldía de El Alto.

El secretario de Cámara del

Tribunal Electoral Departamental (TED) de La Paz, Everth Cordero, informó ayer que Sala Plena decidió otorgarle al edil paceño su personalidad, tras haber cumplido con todos los requisitos establecidos, como el llenado de los 1.000 libros con las rúbricas de ciudadanos correctamente habilitados en el Padrón Biométrico. (Oxígeno)

Organizaciones marchan en defensa de animales

Bajo la consigna: "Todos unidos en defensa de los animales", las organizaciones de todo el país se movilizan simultáneamente en varios departamentos, en horas de la noche. Protestan por la retardación en la aprobación de normas que defiendan a los seres vivos sin voz propia.

Según el portal de Qanasa animales, los activistas de Santa Cruz, La Paz,

Cochabamba y Oruro, confirmaron su apoyo y convocan a la sociedad civil sumarse a la masiva movilización en plazas y parques.

En La Paz la marcha comenzará en la plaza Avaroa y podrá llegar a la plaza Murillo, para que los legisladores aceleren la aprobación de la Ley en Defensa de los Animales.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

Destinan Bs 20 millones para emergencias viales

Frente a la cercanía de la época de lluvias, la Administradora Boliviana de Carreteras (ABC) identificó al menos 25 sectores de circulación con alta precaución dentro de la red vial fundamental del país, por lo que destinará Bs 20 millones de presupuesto para el mantenimiento de vías.

Subgerente nacional de Conservación Vial de la ABC,

Marco Gómez, informó que 54 empresas constructoras y 493 microempresas serán asignadas a lo largo y ancho de las carreteras.

La época de lluvias genera una serie de dificultades en todo el territorio nacional, en especial en las vías. Los caminos sin asfalto son los más afectados.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo



River Plate clasificado

EN UN CHOQUE ELECTRIZANTE DEL SUPERCLÁSICO DEL FÚTBOL ARGENTINO, RIVER PLATE DERRROTÓ 1-0 A BOCA JUNIORS Y LOGRÓ SU CLASIFICACIÓN A LA FINAL DE LA COPA SUDAMERICANA, TRAS EL EMPATE SIN GOLES EN EL DUELO DE IDA EN LA BOMBONERA. AHORA EL EQUIPO "MILLONARIO" ENFRENTARÁ A ATLÉTICO NACIONAL DE COLOMBIA EN LA FINAL DE LA SUDAMERICANA.

Inf. Suplemento Deportes